
実験が楽しかった理科の授業 

All Englishによる英語科の授業 

スライドを作成する社会科の授業 

友達と対話をする国語科の授業 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 小学６年生が中学校で授業を体験したり、中学生と交流したりする中学校登校の取組が
中央中学校区（9/12,13）、大麻東中学校区（9/18）、野幌中学校区（9/26）で行われました。
各中学校区では、地域や子どもたちの実態に応じて特色あるメニューを用意し、来年入学
してくる児童が中学校生活への意欲を高めることができるようにしています。 

 

 
 中央中学校区では、対雁小と中央小の児童数が多いため、
２日間に分けて中学校登校を実施しました。大きな特徴は、

中学校の複数の教科の授業を受けることができる点です。数
学科、英語科、社会科、理科、特別支援学級では体育科と美
術科の授業を体験でき、子どもたちは中学校の授業や先生の
雰囲気を知ることができました。各教科の先生方は、小学生
の興味・関心を高める題材や問題を用意し、ICT の活用や実
験・作業を取り入れながら授業を進めていました。実施後の
アンケートでは、「中学校の授業は楽しかったですか」「中学
校体験授業は、自分にとって役に立ちましたか」の設問に対
し、参加した全ての児童が肯定的な評価をしていました。 

 
子どもたちの感想 

〇国語の学習では、みんながとても面白い「中の句」を考
えていて楽しく授業ができました。漢字のテストが大変
だったけれど、俳句の授業は楽しかったです。 

〇社会の授業では、スライド作りを体験しました。先生は
優しくて、少しアドバイスをくれるだけで、あとは自分
たちで考えて進めるスタイルでした。タブレットを使う
ことが多く、教科書やノートはあまり使わない点が新鮮
でした。先生が明るくて楽しい授業だったので、社会の
授業がとても楽しかったです。 

〇「数学」って難しくて、中学校は難しい問題ばかりなん
だと思っていたけれど、そんなことはなくて「考える」
がメインで楽しかったし、不安がなくなりました。 

〇英語は、時々日本語で話してくれましたが、ほとんど英
語で話していたので、最初は不安でしたが、ゲームで楽
しく学ぶことができました。 

〇久しぶりの実験が中学校の学習で大丈夫かなと心配にな
りましたが、先生が優しくてすごく楽しい実験でした。
いろんな薬品を使う等、理科では危険性が上がることを
知りました。 

〇７組（特別支援学級）は、とてもわかりやすい授業でし
た。図工が楽しかったです。 
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小中合同で学習した体育科の授業 

ステージバック絵の説明を聞く６年生 

練習の成果を存分に発揮する中学生 

素敵なハーモニーに聴き入る６年生 

圧倒的な歌声の学年合唱 

小学校の校歌の交流 

〇小学校との違いは、大体は「自分たちでやる」ということ
だなと思いました。 

〇兄から「中学校は厳しい！」と言われていましたが、先生
は優しくて、大休みがない等、生活面では変わるところも
あるけど、新しい環境の中での生活や部活動が楽しみにな
りました。 

 
 

 
 
 大麻東中学校区では、今年度から大麻東小と大麻泉小の６年
生が一緒に中学校登校を行いました。初めに、中学校の給食を
体験しました。小学校よりも給食時間は短いですが、協力して
準備することができ、中学校の校内放送を聴きながら楽しく喫
食することができました。次に、中学校生徒会役員の案内で学
校内見学を行いました。中学生がクイズ等も交えて案内をして
くれるので、校内の様子がよくわかりました。 
 その後、体育館で中学３年生の合唱交流会を見学し、先輩方
の混声 3 部合唱の素敵なハーモニーを鑑賞しました。学年合唱
の「大地讃頌」は迫力があり、６年生の子どもたちはその歌声
に引き込まれていました。 

最後に、小学生と中学生が一緒に出身校の校歌を歌いました。
小中合同で歌い、お互いの小学校の校歌を聴き合う等、小中や
小小の交流を深めました。今回は、バス１台を手配し、２つの
小学校の児童を順に登校させる等の工夫を図り、移動時間の短
縮も図りました。昨年度の取組を改善し、より相乗的・補完的
な効果を高めていました。 

 
子どもたちの感想 
〇教室や学校祭の準備の様子などを見ることができて入学する

時に安心できそうです。 
〇中学校は少し怖そうだなと思ったけれど、今日見てみて、そ

んなに怖いところではなさそうだったので良かったです。 
〇３年生の合唱が小学生の合唱と比べて本格的ですごかったで

す。学校祭に向けてみんなが進んで作業を進めているのがす
ごかったです。 

〇給食の量が小学校よりも多くてびっくりしました。合唱で女
子と男子で分かれているところがあってびっくりしたし、き
れいでした。 

〇３年生に、校内を案内してもらった時に、私達のことを気に
かけてくれて、私も頑張ろうと思いました。合唱を聞いたと
きは、高音と低音がきれいにまざりあっていて、とてもすご
いなと思いました。緊張したけど、校歌を歌うことができま
した！ 

〇中学生の合唱が高い声と低い声にわかれていて、きれいだな
と思いました。壁にかかれている絵は、美術部が描いたそう
で、すごいなと思いました。 

〇小学校の行事とは違う中学校の行事の内容等を知り、改めて
中学生は小学生よりもレベルが高いなと感じました。学年合
唱の迫力がすごくて、私も挑戦してみたいなと思いました。 


